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～私が「にほんごきょうしつ」で学んだこと～
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らくても前を向こうと努力を重ねました。同時に、私の
帰る場所を残し続けてくれた周囲の方々の存在にも
大いに助けられました。大学の教授や友人たちは、私
が再び戻って来られるよう手助けを惜しまず、「にほん
ごきょうしつ」のボランティアの皆さんも「戻って来るの
を待っています」という声をかけてくださいました。そう
した支えがあったからこそ、治療に専念し、前向きに頑
張ることができたのだと思います。
　幸いにも治療が功を奏し、病気は寛解しました。そ
の後、大学に復学し、「にほんごきょうしつ」にも復帰す
ることができました。そして、長年の目標だった教員採
用試験にも合格することができました。この経験を通じ
て学んだのは、「辛い日々 の中でも、目標を見失わなけ
れば人は乗り越えられる」ということです。夢を抱き続
け、努力を重ねることで、いつか道は拓けるのだと実
感しました。
　春からは、小学校教諭として新しい一歩を踏み出し
ます。おそらく、思い通りにいかないこともたくさんある
と思います。しかし、「にほんごきょうしつ」で学んだ「相
手の立場に立って寄り添う姿勢」や「どんな状況でも
諦めずに努力すること」の大切さを忘れず、子どもた
ちの成長を支える教師になりたいと思います。
　この約3年間の「にほんごきょうしつ」での経験は、私
にとってかけがえのない宝物です。学習者の皆さんか
ら教わったこと、活動を通じて得られた多くの気づき、
そして支えてくださった方々への感謝の気持ちを胸
に、これからも自分を磨き続けていきたいと思います。

　私は、小学校教諭になるための勉強をしながら、豊
橋市国際交流協会の「にほんごきょうしつ」でボラン
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教員になる夢を叶える」という思いを胸に、どんなにつ
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第26回日本語スピーチ
コンテスト上位入賞者

第15回東三河
日本語スピーチコンテスト

〈小・中学生の部　6名〉
・豊橋市国際交流協会会長賞

・豊橋市教育委員会賞
・特別賞
・豊橋みなとライオンズクラブ賞

 

〈高校生以上一般の部　5名〉
・豊橋市国際交流協会会長賞

・豊橋市教育委員会賞

・特別賞
・豊橋みなとライオンズクラブ賞

※敬称略

　

◉日　時：令和7年1月26日（日）
　　　　　開場13：00～　開演13：30～
◉場　所：田原文化会館　文化ホール
　　　　　（田原市田原町汐見5）
◉入　場：無料（申込不要）
◉問合せ：東三河日本語スピーチコンテスト
　　　　　実行委員会事務局
 　　　　（特活）たはら国際交流協会　
　　　　　 ☎（0531）22-2622 

現地レポーター：
Joyce Tang さん
（ジョイス タン）

●日　時：2025年2月8日（土）10：00～11：00
協会インスタグラムのライブ配信をご視聴ください。

　東三河5市（豊橋、豊
川、蒲郡、新城、田原）
に在住し、各市から選
ばれた外国人が、地域
での生活や日頃感じて
いることを日本語で発
表します。豊橋市から
は左記の11名が出場し
ます。

日本語ボランティア活動の様子

オンラインバーチャルツアー
　　　　         オーストラリア編

1
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〒440-8531　豊橋市駅前大通 1-55 サーラタワー
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私のまちに SALA、暮らしとともに SALA

※同コンテストの結果は8Pに掲載しています。

　私は、中学1年生の1月に日
本に引っ越してきました。それ
まではブラジルで生活していま
した。日本での生活は、まだ2
年半ほどです。祖父は日本人
ですが、20歳の時に仕事の関

係でブラジルに渡り、そこで生活を送りました。母は日本
とブラジルのハーフで、父はブラジル人です。私はそこ
で生まれました。両親は20年前、日本に4年間住んでい
ました。ブラジルに戻ってからも、仕事も学びも遊びも充
実していた日本のことがずっと頭にあり、日本に行きた
いという気持ちが強かったそうです。そんな両親の姿
をみて、私も弟も、ブラジルの文化に加えて、日本の文
化も知りたいという気持ちが強くなっていきました。そし
て、いつの頃からか、私の夢は日本で勉強すること、に
なっていきました。日本に行くことが決まった時の嬉しさ
は、今でも覚えています。
　実際に生活してみると、生活習慣や文化が大きく違
い、驚きの連続でした。例えば、学校生活。10分放課、
朝の会、帰りの会はブラジルにはありません。お昼は家
に帰って食べるので、給食もありません。また、髪型、メ
イク、小中学校でもお菓子をもっていくことも自由です。
体育の授業では、ブラジルではサッカー、バレーボー
ル、ドッヂボールしか体験しませんでしたが、日本では
様 な々種目に取り組みます。授業後は部活動もなく、多
くの人が学校外のスクールに通います。日本では子ど
もだけで遊んでも安全ですが、ブラジルではそうはいき
ません。ブラジルの義務教育は高校3年生までですが、
留年制度が小学3年生から始まってしまうので、幼い
頃から勉強をがんばらなければなりません。
　2つの国の違いは大きいと頭では分かっていても、日
本での実際の生活に慣れるのが大変でした。ですが、
それでも日本で生活できること、違いを感じながら様々
なことを学べることは、とても嬉しかったです。その嬉し
さは今でも続いています。
　と言いながらも、やはり悩みがなかったわけではあ
りません。日本人の友達がなかなか作れなかったの
です。

　言語の壁ももちろんありましたが、それ以上に日本で
の人間関係で一番驚いたことは、知り合いの横を通り
過ぎても目が合わないようにしていたことです。ブラジル
ではそのような風習はなく、必ず挨拶や会話を交わしま
す。また、日本人はあまり「なぜ？」を聞きません。ブラジ
ル人は分からないことには遠慮なく「なぜ？」と聞き返し
ます。人間関係を作っていくうえで、どのような行動を
すればいいのか分からなくて、大変困りました。です
が、桜丘の先生たち、1年生の人たち、ダンス部の先輩
がやさしく、親切にしてくれて、桜丘に入ってからは、そ
のような悩みは気にしなくなりました。本当にありがとう。
このように、先輩・後輩の関係、掃除の取り組み、食べ
物など、様々なことを学んでいます。中でも、日本人とブ
ラジル人の考え方の違いは、大変勉強になります。日本
では、学校で多くの時間を過ごし、ルールやマナーを重
視します。ブラジルでは、仕事もがんばりますが、自分の
時間や家族の時間を重視します。私は、どちらも大切
なこととして受け止めています。
　これまで、二か国で生活し、文化を知り、嬉しさも困っ
たことも体験してきました。それは、どんな国に行っても
同じことだと思います。ですが、どちらも嫌いではありま
せん。それは、困らないと成長できないと考えているか
らです。嫌いだからという理由で諦めても、何も勉強に
はなりません。困るからこそ、何とかしなきゃと思い、努
力を重ねられると思います。それが、自分自身のレベル
アップにつながると思い、生活しています。今では、私と
同じ悩みを抱える人たちを救えるように、当時、私を前
向きにさせてくれたように、心理に関わる仕事に就きた
いと考えています。ブラジルでの自由さ、明るさ、日本で
の勉強や部活動など一生懸命楽しみながらがんばる
姿を取り入れ、より良い人になれるように、努力し続けた
いです。

「二か国で成長」

第26回日本語スピーチコンテスト
　11月10日、「第26回日本語スピーチコンテスト」を開催し、9か国出身の29名が出場しました。高校生以上一般の部
で豊橋市国際交流協会会長賞を受賞した、岩下　香織さん（桜丘高校1年、ブラジル出身）のスピーチを紹介します。

協　賛：国際ソロプチミスト豊橋、国際ソロプチミスト豊橋ポート

エスコーラの子どもたち絵画展
　「地球にやさしいSDGｓ」をテーマに豊橋市内のブラジル人学校の子供たちへ絵画を募り、「エスコーラの子
どもたち絵画展」を開催しました。その優秀作品を紹介します。　　　　　　　　　　　　　　　　  ※敬称略

エスコーラの子どもたち絵画展

カンティーニョ学園 イーエーエス ブラジル人学校

優 秀 賞国際ソロプチミスト
豊橋会長賞 優 秀 賞国際ソロプチミスト

豊橋ポート会長賞

マリア・クララ・
マエダ・ナカノ

ソフィエ・ナオミ・
タチカワ・ダ・シルバ

イザベラ・アヤ・
タナカ・サイネン

アナ・カルラ・エリ・
オシロ・モタ

「自然を満喫する子どもたち」 「自然を守ろう」 「風力発電」 「風力発電」

とよはしインターナショナル
フェスティバル2024を開催しました

平和・交流・
共生のまち

　昨年11月10日（日）、とよはしインターナショナルフェスティバル
2024を豊橋市まちなか広場とemCAMPUSにて開催しました｡
emCAMPUS WESTが完成し、まちなか広場2階をぐるっと回廊で
めぐれるようになりました。新しく、屋外ステージにLEDビジョンを
設置し、豊橋市住みます芸人ASANAさんをMCに、様々な演出を
行いながら賑やかにダンスや演奏を行いました。その他ワールドグ
ルメ、日本語スピーチコンテスト、フェアトレード・バザー、茶道体験、
各種展示やこども縁日、モルックなど、秋のおだやかな一日を多く
の人にご来場いただき、楽しんでいただけたと思います。ボランティ
ア､関係者の皆様､ご協力ありがとうございました。

32



〒440-8531　豊橋市駅前大通 1-55 サーラタワー
https://www.salaenergy.co.jp/

私のまちに SALA、暮らしとともに SALA

※同コンテストの結果は8Pに掲載しています。

　私は、中学1年生の1月に日
本に引っ越してきました。それ
まではブラジルで生活していま
した。日本での生活は、まだ2
年半ほどです。祖父は日本人
ですが、20歳の時に仕事の関

係でブラジルに渡り、そこで生活を送りました。母は日本
とブラジルのハーフで、父はブラジル人です。私はそこ
で生まれました。両親は20年前、日本に4年間住んでい
ました。ブラジルに戻ってからも、仕事も学びも遊びも充
実していた日本のことがずっと頭にあり、日本に行きた
いという気持ちが強かったそうです。そんな両親の姿
をみて、私も弟も、ブラジルの文化に加えて、日本の文
化も知りたいという気持ちが強くなっていきました。そし
て、いつの頃からか、私の夢は日本で勉強すること、に
なっていきました。日本に行くことが決まった時の嬉しさ
は、今でも覚えています。
　実際に生活してみると、生活習慣や文化が大きく違
い、驚きの連続でした。例えば、学校生活。10分放課、
朝の会、帰りの会はブラジルにはありません。お昼は家
に帰って食べるので、給食もありません。また、髪型、メ
イク、小中学校でもお菓子をもっていくことも自由です。
体育の授業では、ブラジルではサッカー、バレーボー
ル、ドッヂボールしか体験しませんでしたが、日本では
様 な々種目に取り組みます。授業後は部活動もなく、多
くの人が学校外のスクールに通います。日本では子ど
もだけで遊んでも安全ですが、ブラジルではそうはいき
ません。ブラジルの義務教育は高校3年生までですが、
留年制度が小学3年生から始まってしまうので、幼い
頃から勉強をがんばらなければなりません。
　2つの国の違いは大きいと頭では分かっていても、日
本での実際の生活に慣れるのが大変でした。ですが、
それでも日本で生活できること、違いを感じながら様々
なことを学べることは、とても嬉しかったです。その嬉し
さは今でも続いています。
　と言いながらも、やはり悩みがなかったわけではあ
りません。日本人の友達がなかなか作れなかったの
です。

　言語の壁ももちろんありましたが、それ以上に日本で
の人間関係で一番驚いたことは、知り合いの横を通り
過ぎても目が合わないようにしていたことです。ブラジル
ではそのような風習はなく、必ず挨拶や会話を交わしま
す。また、日本人はあまり「なぜ？」を聞きません。ブラジ
ル人は分からないことには遠慮なく「なぜ？」と聞き返し
ます。人間関係を作っていくうえで、どのような行動を
すればいいのか分からなくて、大変困りました。です
が、桜丘の先生たち、1年生の人たち、ダンス部の先輩
がやさしく、親切にしてくれて、桜丘に入ってからは、そ
のような悩みは気にしなくなりました。本当にありがとう。
このように、先輩・後輩の関係、掃除の取り組み、食べ
物など、様々なことを学んでいます。中でも、日本人とブ
ラジル人の考え方の違いは、大変勉強になります。日本
では、学校で多くの時間を過ごし、ルールやマナーを重
視します。ブラジルでは、仕事もがんばりますが、自分の
時間や家族の時間を重視します。私は、どちらも大切
なこととして受け止めています。
　これまで、二か国で生活し、文化を知り、嬉しさも困っ
たことも体験してきました。それは、どんな国に行っても
同じことだと思います。ですが、どちらも嫌いではありま
せん。それは、困らないと成長できないと考えているか
らです。嫌いだからという理由で諦めても、何も勉強に
はなりません。困るからこそ、何とかしなきゃと思い、努
力を重ねられると思います。それが、自分自身のレベル
アップにつながると思い、生活しています。今では、私と
同じ悩みを抱える人たちを救えるように、当時、私を前
向きにさせてくれたように、心理に関わる仕事に就きた
いと考えています。ブラジルでの自由さ、明るさ、日本で
の勉強や部活動など一生懸命楽しみながらがんばる
姿を取り入れ、より良い人になれるように、努力し続けた
いです。

「二か国で成長」

第26回日本語スピーチコンテスト
　11月10日、「第26回日本語スピーチコンテスト」を開催し、9か国出身の29名が出場しました。高校生以上一般の部
で豊橋市国際交流協会会長賞を受賞した、岩下　香織さん（桜丘高校1年、ブラジル出身）のスピーチを紹介します。

協　賛：国際ソロプチミスト豊橋、国際ソロプチミスト豊橋ポート

エスコーラの子どもたち絵画展
　「地球にやさしいSDGｓ」をテーマに豊橋市内のブラジル人学校の子供たちへ絵画を募り、「エスコーラの子
どもたち絵画展」を開催しました。その優秀作品を紹介します。　　　　　　　　　　　　　　　　  ※敬称略

エスコーラの子どもたち絵画展

カンティーニョ学園 イーエーエス ブラジル人学校

優 秀 賞国際ソロプチミスト
豊橋会長賞 優 秀 賞国際ソロプチミスト

豊橋ポート会長賞

マリア・クララ・
マエダ・ナカノ

ソフィエ・ナオミ・
タチカワ・ダ・シルバ

イザベラ・アヤ・
タナカ・サイネン

アナ・カルラ・エリ・
オシロ・モタ

「自然を満喫する子どもたち」 「自然を守ろう」 「風力発電」 「風力発電」

とよはしインターナショナル
フェスティバル2024を開催しました

平和・交流・
共生のまち

　昨年11月10日（日）、とよはしインターナショナルフェスティバル
2024を豊橋市まちなか広場とemCAMPUSにて開催しました｡
emCAMPUS WESTが完成し、まちなか広場2階をぐるっと回廊で
めぐれるようになりました。新しく、屋外ステージにLEDビジョンを
設置し、豊橋市住みます芸人ASANAさんをMCに、様々な演出を
行いながら賑やかにダンスや演奏を行いました。その他ワールドグ
ルメ、日本語スピーチコンテスト、フェアトレード・バザー、茶道体験、
各種展示やこども縁日、モルックなど、秋のおだやかな一日を多く
の人にご来場いただき、楽しんでいただけたと思います。ボランティ
ア､関係者の皆様､ご協力ありがとうございました。
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■日時：1月25日（土）13:00～15:00
■場所：まちなか図書館2F
　　　　インターナショナルスペース
■申込：下記2次元バーコードから申込

次回は～コントで学ぶ～
「やさしい日本語ワークショップ」

教えて！？インフォピア
　豊橋市外国人総合相談窓口「インフォピア」には日々多くの相談が寄せられて
います。相談員がよくある事例を紹介しますので、ご活用ください。

◎永住許可申請方法に関する相談

Q：永住許可を申請する際、年収が低いと取得が厳しいと心配しています。夫がレストランを経営しはじめたば
かりで、まだ利益がありません。子どもが2人いて、家族4人で、主に自分の収入で家計を支えているのが現状
です。年収の基準はありますか？

A：年収に関しては具体的な金額はご提示できないのですが、将来において安定した生活が見込まれるかどうか
が判断基準となります。その他にもいろんな条件がありますので、名古屋出入国在留管理局に確認してくださ
い。
※名古屋出入国在留管理局　豊橋港出張所（豊橋市神野ふ頭町3-11　tel：0532-32-6567）

教えて！？インフォピア

やさしい日本語漫才開催
★やさしい日本語とは
外国人だけでなく、高齢者、子ど
もたち、障がい者にも伝わりやす
く調整した日本語です。

　第1回「やさしい日本語」のワークショップを開催しました。「やさ
しい日本語」を普及させる目的は、日本語を母語としない人々を含
め、すべての人が情報を共有し、安心して生活できる環境を作るこ
とです。
　現在、豊橋市内には80か国以上の出身者からなる2万人を超え
る外国人が生活しており、特定の言語だけでは対応が難しい状況
です。このため、災害情報や行政サービスなどの場面で「やさしい
日本語」を活用し、情報を誰もが理解できるようにする取り組みを
進めています。
　今回のワークショップでは、新たな試みとして外国人のパート

ナーを持つ吉本芸人「フランポネ」さんを講師としてお招きしました。日本人だけでなく、多数の外国人も参加し、コントを
通じて「やさしい日本語」を楽しく学びました。
　外国人は、日本語を使用する中で生じる言い間違いを恥ずかしがるの
ではなく、それを笑いに変えることで、自信を持って日本語を話すことが
できました。また、日本人にとっても、外国人が混乱しやすい日本語の表
現や言い回しについて理解を深める貴重な機会となりました。
　約2時間のワークショップの最後には、参加者らが漫才を披露しまし
た。会場は笑いに包まれ、和やかで心温まる一体感を感じる時間となり
ました。
　多文化共生の魅力は、互いを尊重しながら共に新しい価値を創り出
すことです。このような活動を通じて、豊橋市がより住みやすく、多様性
を受け入れるまちへと成長していくことを願っています。今後も「やさし
い日本語」の普及活動に全力で取り組んでまいります。

　深刻で複雑なパレスチナ問題を、
映画を通して取り上げました。募集開
始後24時間で満席になり市民の皆
様の関心の高さがうかがえる状況で
した。
　阿部俊哉JICAパレスチナ前事務
所長を招き、ガザの情報や日本として
の国際支援・国際協力の話しを聞き
ました。会場では、emCAMPUS 
FOOD高木シェフ考案の、映画に因んだ地中海料理が提供
されました。参加者は、食を通してもパレスチナの豊かな文化
を感じ、一刻も早い平和を願う意見が多数寄せられました。

ハス・ダネーさん（カンボジア出身）に、家
庭料理を習いました。
メニュー  
◆ロックラック（牛肉）
◆ジチャーイスープ
　（なんと驚き！豆腐と海苔のスープです）
◆ジェック・クティ（バナナデザート）
総　合　マラウィでのJICA活動
　　　　講師：島田夢子さん

　青少年を中心に、今年も国際協力について考える「国際
協力月間」を開催し、多くの方に参加いただきました。料理
にフォーカスして報告します。

実施日：2024年7月31日（水）～8月2日（金）
　　　　9:00～17:00（8/2は8:00～16:00）
参加者：豊橋市内在住・在学の中・高生15名　　
実施会場：まちなか図書館インターナショナルスペース、少年自然の家
ALT出身国：アメリカ、カナダ
留学生出身国：マレーシア、インドネシア、パキスタン、エジプト
オンライン交流校：アメリカ・オハイオ州アーリーカレッジ高校

　豊橋市内在住・在学の中高生を対象に、夏休み期間中の3日間、青少年海外交流事業「サマー・イングリッシュ・チャレン
ジ2024」を実施しました。
　本市姉妹都市のアメリカ・トリード大学出身ALTや外国人留学生たちと3日間を共にする、全編英語による研修で、少
年自然の家での飯ごう炊さんを含むデイキャンプ、ゲームを楽しみながらSDGsが学べるSDGsスポーツ「モルック」、現
地トリードの高校生とのオンライン交流や環境問題について学んだことを発表するプレゼンテーション制作まで、さまざ
まなアクティビティを楽しみながら、実践的な英会話を体験しました。
　参加者からは、「All Englishでインプット、アウトプットができて、英語能力が向上しました。」、「外国の人と話すのに自
信がついたので、学校でもALTの先生とも積極的に話していきたいと思いました。」、「学校の授業では体験できない活
動ができ、英語を使わないとコミュニケーションができない環境で英語力を高められまし
た。」、「学校の授業はもちろん、自主的にも言語について学ぶ必要があることを実感する
ことができたので、自分でも頑張って勉強したいです。」などなど、意欲あふれる積極的な
感想が数多く寄せられました。

とよはし地球体験学校 8/6「カンボジア料理」

知る・作る・食べる日

国際協力映画上映会 8/18
「医学生 ガザへ行く」

知る・考える・行動する

青少年海外交流事業青少年海外交流事業青少年海外交流事業青少年海外交流事業

国際協力月間2024開催報告国際協力月間2024開催報告国際協力月間2024開催報告国際協力月間2024開催報告
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■日時：1月25日（土）13:00～15:00
■場所：まちなか図書館2F
　　　　インターナショナルスペース
■申込：下記2次元バーコードから申込

次回は～コントで学ぶ～
「やさしい日本語ワークショップ」

教えて！？インフォピア
　豊橋市外国人総合相談窓口「インフォピア」には日々多くの相談が寄せられて
います。相談員がよくある事例を紹介しますので、ご活用ください。

◎永住許可申請方法に関する相談

Q：永住許可を申請する際、年収が低いと取得が厳しいと心配しています。夫がレストランを経営しはじめたば
かりで、まだ利益がありません。子どもが2人いて、家族4人で、主に自分の収入で家計を支えているのが現状
です。年収の基準はありますか？

A：年収に関しては具体的な金額はご提示できないのですが、将来において安定した生活が見込まれるかどうか
が判断基準となります。その他にもいろんな条件がありますので、名古屋出入国在留管理局に確認してくださ
い。
※名古屋出入国在留管理局　豊橋港出張所（豊橋市神野ふ頭町3-11　tel：0532-32-6567）

教えて！？インフォピア

やさしい日本語漫才開催
★やさしい日本語とは
外国人だけでなく、高齢者、子ど
もたち、障がい者にも伝わりやす
く調整した日本語です。

　第1回「やさしい日本語」のワークショップを開催しました。「やさ
しい日本語」を普及させる目的は、日本語を母語としない人々を含
め、すべての人が情報を共有し、安心して生活できる環境を作るこ
とです。
　現在、豊橋市内には80か国以上の出身者からなる2万人を超え
る外国人が生活しており、特定の言語だけでは対応が難しい状況
です。このため、災害情報や行政サービスなどの場面で「やさしい
日本語」を活用し、情報を誰もが理解できるようにする取り組みを
進めています。
　今回のワークショップでは、新たな試みとして外国人のパート

ナーを持つ吉本芸人「フランポネ」さんを講師としてお招きしました。日本人だけでなく、多数の外国人も参加し、コントを
通じて「やさしい日本語」を楽しく学びました。
　外国人は、日本語を使用する中で生じる言い間違いを恥ずかしがるの
ではなく、それを笑いに変えることで、自信を持って日本語を話すことが
できました。また、日本人にとっても、外国人が混乱しやすい日本語の表
現や言い回しについて理解を深める貴重な機会となりました。
　約2時間のワークショップの最後には、参加者らが漫才を披露しまし
た。会場は笑いに包まれ、和やかで心温まる一体感を感じる時間となり
ました。
　多文化共生の魅力は、互いを尊重しながら共に新しい価値を創り出
すことです。このような活動を通じて、豊橋市がより住みやすく、多様性
を受け入れるまちへと成長していくことを願っています。今後も「やさし
い日本語」の普及活動に全力で取り組んでまいります。

　深刻で複雑なパレスチナ問題を、
映画を通して取り上げました。募集開
始後24時間で満席になり市民の皆
様の関心の高さがうかがえる状況で
した。
　阿部俊哉JICAパレスチナ前事務
所長を招き、ガザの情報や日本として
の国際支援・国際協力の話しを聞き
ました。会場では、emCAMPUS 
FOOD高木シェフ考案の、映画に因んだ地中海料理が提供
されました。参加者は、食を通してもパレスチナの豊かな文化
を感じ、一刻も早い平和を願う意見が多数寄せられました。

ハス・ダネーさん（カンボジア出身）に、家
庭料理を習いました。
メニュー  
◆ロックラック（牛肉）
◆ジチャーイスープ
　（なんと驚き！豆腐と海苔のスープです）
◆ジェック・クティ（バナナデザート）
総　合　マラウィでのJICA活動
　　　　講師：島田夢子さん

　青少年を中心に、今年も国際協力について考える「国際
協力月間」を開催し、多くの方に参加いただきました。料理
にフォーカスして報告します。

実施日：2024年7月31日（水）～8月2日（金）
　　　　9:00～17:00（8/2は8:00～16:00）
参加者：豊橋市内在住・在学の中・高生15名　　
実施会場：まちなか図書館インターナショナルスペース、少年自然の家
ALT出身国：アメリカ、カナダ
留学生出身国：マレーシア、インドネシア、パキスタン、エジプト
オンライン交流校：アメリカ・オハイオ州アーリーカレッジ高校

　豊橋市内在住・在学の中高生を対象に、夏休み期間中の3日間、青少年海外交流事業「サマー・イングリッシュ・チャレン
ジ2024」を実施しました。
　本市姉妹都市のアメリカ・トリード大学出身ALTや外国人留学生たちと3日間を共にする、全編英語による研修で、少
年自然の家での飯ごう炊さんを含むデイキャンプ、ゲームを楽しみながらSDGsが学べるSDGsスポーツ「モルック」、現
地トリードの高校生とのオンライン交流や環境問題について学んだことを発表するプレゼンテーション制作まで、さまざ
まなアクティビティを楽しみながら、実践的な英会話を体験しました。
　参加者からは、「All Englishでインプット、アウトプットができて、英語能力が向上しました。」、「外国の人と話すのに自
信がついたので、学校でもALTの先生とも積極的に話していきたいと思いました。」、「学校の授業では体験できない活
動ができ、英語を使わないとコミュニケーションができない環境で英語力を高められまし
た。」、「学校の授業はもちろん、自主的にも言語について学ぶ必要があることを実感する
ことができたので、自分でも頑張って勉強したいです。」などなど、意欲あふれる積極的な
感想が数多く寄せられました。

とよはし地球体験学校 8/6「カンボジア料理」

知る・作る・食べる日

国際協力映画上映会 8/18
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〒441-8077
豊橋市神野新田町タノ割38番3

会社も家庭もゴミの
困った解決します！

遺品整理・不用品でお困りの
方は是非ご相談を

お電話1本で
即日対応

かたづけ丸の㈲マルイ紙業
秘密厳守　無料お見積り　地域密着型の安心

受付時間　9：00～18：00
かたづけ丸0532-32-3255

法人向け通販最大手

オフィスの困ったに応える

学校・保育園市場NO.1

笑顔の介護のお手伝い

ASKUL

Smartoffice

スマートスクール

スマート介 護

豊橋市松葉町2-5

Tel　　〈0532〉 53-5111（代）

Fax　〈0532〉 53-6783

株式会社豊橋タイプ

80

　誰もが日本の料理が好き！お寿司やラーメン、カルピスや
ラムネ、世界中で知られているものです（ちなみに、カルピス
はアメリカでCALPICOとして売られます。英語で、カルピス
の発音はちょっと「牛の尿」に聞こえるが原因なのかな
ー）。アメリカ人はもちろん日本料理を知っていて、ほとんど
の人がポジティブな意見を持っています。
　その意見は、和食はとてもヘルシーで美味しいということ
ですが、その全てが健康に良いわけではないのが当然で
す。日本の皆さんはお寿司、豆腐、納豆（ちなみに、納豆ダ
イエットは覚えていますか？）などを毎日食べているわけで
はないです。一方でアメリカは不健康なイメージがあるの
に、健康に良いものがいっぱいあります。
　ラーメンに加え、日本には不健康なものも潜んでいます。
たとえば外国のSNSでバズっている「日本のコンビニ」で毎
日食べたらどうなりますか？コンビニチキンにはどのくらいト
ランス脂肪酸が入っているか知りたくないです！他の加工
食品にも色んな体に悪い保存料などが入っていたり、お弁
当の売り場はそんなに冷えていなくても次の日まで「フレッ
シュ」．．．どうやって？保存料の問題はアメリカと同じです。日
本の方が断然ヘルシーとは言えませんが、日本のコンビニ
が比較的ヘルシーだと思うアメリカ人が結構います！ 
　観光客やあまり日本語が話せない人はコンビニやセルフ
レジのあるところによく行く傾向があるかもしれません。その
方が安心です。僕は日本語が普通に喋れてもよく行きまし
た。スーパーが遠いか閉店が早いとか、他の色んな理由も
あります。それは良くないです。栄養だけではなく、コンビニ
はスーパーより高いです！「コンビニエンス」がかかりますね。
　アメリカには「フードデザート」（食べ物の砂漠）という新
鮮な食材を入手することが難しい地域があります。これら
は大都会じゃなくて、貧しい郊外、田舎などのコンビニとファ
ストフードしかないところです。健康に関わる深刻な問題で
す。他の手段がなかったら「コンビニエンス」もないです。

　スーパーで買い物すればヘルシーな料理が出来ます。
日本で野菜や新鮮な料理はどこでも買えるのがありがたい
のですが、案外高いものが多いです。フルーツは特に高い
です。隣国から輸入すれば安くて美味しいフルーツが買え
るようになりますが、完璧に見える果物しか売りません。アメ
リカではフルーツは贅沢なものじゃなくて、普段おやつとして
食べます。美術館で展示するほどの見た目はないけど普
通に美味しいです。日本に来てから時 リ々ンゴを買います
が普段はバナナしか買いません。牛肉も同じです。ファスト
フードのチーズバーガーや牛丼なら買えるけど質の高い牛
肉をよく食べたら懐が寂しくなります。これは「アベイラビリ
ティ」の問題です。あったとしても高い、または特別な店し
か売らない場合、手に入れるのが難しいです。でもアメリカ
の「フードデザート」と違います。自分の食生活を少し調整
すれば他の選択肢が増えます。
　僕はどういう風に日本に馴染んだか？まず、現在のキッチ
ンがアメリカのものと比べたらコンロが一つしかなく狭いの
で、よく一つのフライパンで一つの食事を作ります。ご飯は
安いからフライパンで作ったものをライスに乗せます。これ
から炊飯器のレシピもやってみたいです。ほぼ毎日、牛肉じ
ゃなくて鶏肉か豆腐を食べて、本当に毎日卵を食べます
（でもこれはアメリカにいる時と同じ、友達に「エッグボーイ」
と呼ばれていました）。納豆も好きです。野菜や果物は、冷
凍食品の方が安いならそれにします。みんな業務スーパー
に感謝しています。
　アメリカと日本の料理は一つの「大きな」違いがあります。
それは食べ物の「健康さ」より健康に影響を及ぼすことで
す。それは「ボリューム」。アメリカのLサイズのソーダを見た
ことがありますか？日本に来た時、すぐに４キロ痩せました。
アメリカのボリュームに慣れたからお弁当を買って「これを
夕飯にしたら充分だ！」と思って痩せました。今はちゃんと食
べているのでアメリカにいる時より太りました。ある牛丼チェ
ーン店のメガサイズを発見したから（冗談）。それよりここの
料理に慣れて何が簡単に安く作れるのか覚えました。
　ちなみに、僕は和食が好きです。

　タスラック・ジャスティンさんは2022年8
月より国際交流員として豊橋市多文化共
生・国際課で勤務しています。

タスラック・ジャスティン

豊橋市国際交流員
Toyohashi City Coordinator for 
International Relations

へー、毎日ラーメン
食べれないってこと？

トリード市は
こんな街

トリード市は
こんな街

トリード市は
こんな街

トリード市は
こんな街
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姉妹都市提携調印

　トリード市は、アメリカ合衆国オハイオ州北西部に位置する工業都
市。５大湖の一つエリー湖の西端ルーカス郡に位置し、市内をモーミー
川が流れる。州内ではコロンバス・クリーブランド・シンシナティに次ぐ第
４の都市。
　豊橋市とは2000年4月に姉妹都市提携し、青少年を中心に市民
の交流活動を活発に続けています。

　本協会の設立35周年記念事業の一環として、豊
橋市の姉妹都市であるアメリカ・オハイオ州トリード
市から、グレーター・トリード・インターナショナル・ユ
ース・オーケストラ（GTiYO）が2011年以来、13年
ぶりに２度目の来豊をしました。
　GTiYOは2000年に設立された弦楽オーケスト
ラで、2007年以降、演奏会を行うためトリードの世
界の姉妹都市を毎年訪れており（コロナ禍を除く）、
今回は、高校生を中心とした、12歳から22歳までの
19名から成る小編成での来豊です。指揮者のヤン・
クン・ソンさん、GTiYO委員会の委員長や保護者の
みなさんなど、総勢31名で、6月10日～13日まで計
4日間滞在しました。

　6月10日、三の丸会館での茶道体験で抹茶と和
菓子を堪能したあと、市長を表敬訪問しました。11
日は、豊橋市の伝統産業である帆前掛けの製造工
場を見学したあと、羽田中学校を訪れ学校給食を
体験しました。全校集会では全学年を前に演奏、部
活動交流ではオーケストラ部からの歓迎演奏を受
けたあと、合同練習、合同演奏を行い、音楽を通じ
た交流を深めました。12日には、のんほいパークで
動植物園や遊園地を楽しんだあと、夜にはライフポ
ートとよはしコンサートホールにて、約700人の聴
衆を前に、桜丘高校吹奏楽部との合同演奏を含む
演奏会を開催しました。そして13日、帰国前の京
都・広島観光へ向けて、豊橋を後にしました。

6/10 三の丸会館で茶道体験 6/11 羽田中学校で部活動交流 6/12 ライフポートとよはしコンサートホールでの演奏会
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会社も家庭もゴミの
困った解決します！

遺品整理・不用品でお困りの
方は是非ご相談を

お電話1本で
即日対応

かたづけ丸の㈲マルイ紙業
秘密厳守　無料お見積り　地域密着型の安心

受付時間　9：00～18：00
かたづけ丸0532-32-3255

法人向け通販最大手

オフィスの困ったに応える

学校・保育園市場NO.1

笑顔の介護のお手伝い

ASKUL

Smartoffice

スマートスクール

スマート介 護

豊橋市松葉町2-5

Tel　　〈0532〉 53-5111（代）

Fax　〈0532〉 53-6783

株式会社豊橋タイプ
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　誰もが日本の料理が好き！お寿司やラーメン、カルピスや
ラムネ、世界中で知られているものです（ちなみに、カルピス
はアメリカでCALPICOとして売られます。英語で、カルピス
の発音はちょっと「牛の尿」に聞こえるが原因なのかな
ー）。アメリカ人はもちろん日本料理を知っていて、ほとんど
の人がポジティブな意見を持っています。
　その意見は、和食はとてもヘルシーで美味しいということ
ですが、その全てが健康に良いわけではないのが当然で
す。日本の皆さんはお寿司、豆腐、納豆（ちなみに、納豆ダ
イエットは覚えていますか？）などを毎日食べているわけで
はないです。一方でアメリカは不健康なイメージがあるの
に、健康に良いものがいっぱいあります。
　ラーメンに加え、日本には不健康なものも潜んでいます。
たとえば外国のSNSでバズっている「日本のコンビニ」で毎
日食べたらどうなりますか？コンビニチキンにはどのくらいト
ランス脂肪酸が入っているか知りたくないです！他の加工
食品にも色んな体に悪い保存料などが入っていたり、お弁
当の売り場はそんなに冷えていなくても次の日まで「フレッ
シュ」．．．どうやって？保存料の問題はアメリカと同じです。日
本の方が断然ヘルシーとは言えませんが、日本のコンビニ
が比較的ヘルシーだと思うアメリカ人が結構います！ 
　観光客やあまり日本語が話せない人はコンビニやセルフ
レジのあるところによく行く傾向があるかもしれません。その
方が安心です。僕は日本語が普通に喋れてもよく行きまし
た。スーパーが遠いか閉店が早いとか、他の色んな理由も
あります。それは良くないです。栄養だけではなく、コンビニ
はスーパーより高いです！「コンビニエンス」がかかりますね。
　アメリカには「フードデザート」（食べ物の砂漠）という新
鮮な食材を入手することが難しい地域があります。これら
は大都会じゃなくて、貧しい郊外、田舎などのコンビニとファ
ストフードしかないところです。健康に関わる深刻な問題で
す。他の手段がなかったら「コンビニエンス」もないです。

　スーパーで買い物すればヘルシーな料理が出来ます。
日本で野菜や新鮮な料理はどこでも買えるのがありがたい
のですが、案外高いものが多いです。フルーツは特に高い
です。隣国から輸入すれば安くて美味しいフルーツが買え
るようになりますが、完璧に見える果物しか売りません。アメ
リカではフルーツは贅沢なものじゃなくて、普段おやつとして
食べます。美術館で展示するほどの見た目はないけど普
通に美味しいです。日本に来てから時 リ々ンゴを買います
が普段はバナナしか買いません。牛肉も同じです。ファスト
フードのチーズバーガーや牛丼なら買えるけど質の高い牛
肉をよく食べたら懐が寂しくなります。これは「アベイラビリ
ティ」の問題です。あったとしても高い、または特別な店し
か売らない場合、手に入れるのが難しいです。でもアメリカ
の「フードデザート」と違います。自分の食生活を少し調整
すれば他の選択肢が増えます。
　僕はどういう風に日本に馴染んだか？まず、現在のキッチ
ンがアメリカのものと比べたらコンロが一つしかなく狭いの
で、よく一つのフライパンで一つの食事を作ります。ご飯は
安いからフライパンで作ったものをライスに乗せます。これ
から炊飯器のレシピもやってみたいです。ほぼ毎日、牛肉じ
ゃなくて鶏肉か豆腐を食べて、本当に毎日卵を食べます
（でもこれはアメリカにいる時と同じ、友達に「エッグボーイ」
と呼ばれていました）。納豆も好きです。野菜や果物は、冷
凍食品の方が安いならそれにします。みんな業務スーパー
に感謝しています。
　アメリカと日本の料理は一つの「大きな」違いがあります。
それは食べ物の「健康さ」より健康に影響を及ぼすことで
す。それは「ボリューム」。アメリカのLサイズのソーダを見た
ことがありますか？日本に来た時、すぐに４キロ痩せました。
アメリカのボリュームに慣れたからお弁当を買って「これを
夕飯にしたら充分だ！」と思って痩せました。今はちゃんと食
べているのでアメリカにいる時より太りました。ある牛丼チェ
ーン店のメガサイズを発見したから（冗談）。それよりここの
料理に慣れて何が簡単に安く作れるのか覚えました。
　ちなみに、僕は和食が好きです。

　タスラック・ジャスティンさんは2022年8
月より国際交流員として豊橋市多文化共
生・国際課で勤務しています。

タスラック・ジャスティン
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川本 ラリサ（東部中3年）
フランシスコ ジャメイ（豊岡中3年）
パンガニバン ライカ（豊岡中3年）

アラウジョ ヒデキ（東陽中3年）
エストルバ ジャシェル（豊岡中3年）
弘中 アイシャ 海（五並中2年）

岩下 香織（桜丘高校1年）

ZAR NI KYAW（ガイア国際センター）
シマカワ ガブリエラ（豊橋西高校1年）

GOH PEI JIN（豊橋技術科学大学）
山口 大介（豊橋西高校1年）

日本語ボランティア　髙 橋　 渚

目標があれば人は　　　　　  
乗り越えられる

～私が「にほんごきょうしつ」で学んだこと～

豊橋市外国人登録者数の状況

令和6年12月1日現在

お問い合わせは…

公益財団法人 豊橋市国際交流協会
〒440-0888 豊橋市駅前大通２丁目81 emCAMPUS EAST 2階
☎（0532）55-3671 http://www.toyohashi-tia.or.jp

らくても前を向こうと努力を重ねました。同時に、私の
帰る場所を残し続けてくれた周囲の方々の存在にも
大いに助けられました。大学の教授や友人たちは、私
が再び戻って来られるよう手助けを惜しまず、「にほん
ごきょうしつ」のボランティアの皆さんも「戻って来るの
を待っています」という声をかけてくださいました。そう
した支えがあったからこそ、治療に専念し、前向きに頑
張ることができたのだと思います。
　幸いにも治療が功を奏し、病気は寛解しました。そ
の後、大学に復学し、「にほんごきょうしつ」にも復帰す
ることができました。そして、長年の目標だった教員採
用試験にも合格することができました。この経験を通じ
て学んだのは、「辛い日々 の中でも、目標を見失わなけ
れば人は乗り越えられる」ということです。夢を抱き続
け、努力を重ねることで、いつか道は拓けるのだと実
感しました。
　春からは、小学校教諭として新しい一歩を踏み出し
ます。おそらく、思い通りにいかないこともたくさんある
と思います。しかし、「にほんごきょうしつ」で学んだ「相
手の立場に立って寄り添う姿勢」や「どんな状況でも
諦めずに努力すること」の大切さを忘れず、子どもた
ちの成長を支える教師になりたいと思います。
　この約3年間の「にほんごきょうしつ」での経験は、私
にとってかけがえのない宝物です。学習者の皆さんか
ら教わったこと、活動を通じて得られた多くの気づき、
そして支えてくださった方々への感謝の気持ちを胸
に、これからも自分を磨き続けていきたいと思います。

　私は、小学校教諭になるための勉強をしながら、豊
橋市国際交流協会の「にほんごきょうしつ」でボラン
ティア活動をしている大学生です。2022年の春に活
動を始め、もうすぐ3年が経とうとしています。
　この活動を始める以前、私は日本語指導の経験が
全くありませんでした。コロナ禍が少し落ち着き、「社会
の役に立つことをしてみたい」と思い立ち、ボランティ
ア活動を探していたとき、偶然見つけたのがこの「に
ほんごきょうしつ」でした。将来、人に教える仕事に就き
たいという夢を持っていた私にとって、また、これから
増えると予想される外国人児童生徒との出会いに備
えるためにも、この活動はまさに私にぴったりだと感じ
ました。
　とはいえ、最初の頃は何もかもが手探りで、戸惑うば
かりでした。どのように教えたら良いのか分からず、言
葉の壁を前にして試行錯誤を繰り返す日々。「自分に
は向いていないのではないか」と思ったこともありまし
た。それでも、学習者の皆さんが真剣に日本語を学
び、少しずつ上達していく姿を目にすると、「どうにかし
て力になりたい」という思いが強くなりました。その気持
ちに突き動かされるように、参考書を読んで教え方を
学んだり、経験豊富なボランティアの方々にアドバイス
をいただいたりしながら、少しずつ自信をつけていきま
した。
　しかし、2022年の年末、私にとって忘れられない大
きな試練が訪れました。病院での検査で悪性腫瘍が
見つかり、抗がん剤治療に専念するため大学を休学
せざるを得なくなったのです。もちろん、「にほんごきょう
しつ」での活動も中断しました。高校時代には皆勤賞
を受賞し、大学でも授業を一度も休んだことがなかっ
た私にとって、突然日常を奪われるという現実は、到底
受け入れられるものではありませんでした。「なぜ自分
が」と何度も考え、悔しさと無力感で胸がいっぱいにな
りました。
　治療中は、自分の目標や夢がどれほど自分を支え
ているのかを実感する日々 でした。「絶対に復帰して、
教員になる夢を叶える」という思いを胸に、どんなにつ

国籍
ブラジル
フィリピン

ベトナム

中国
インドネシア

韓国・朝鮮
ペルー

その他（78ケ国）
総人数（85ケ国）

人数
8,689
5,165
1,723
1,217
1,108
1,081
697
1,923 
21,603

割合（％）
40.22
23.91
7.98
5.63
5.13
5.00
3.23
8.90

100.00

豊橋市総人口
外国人登録者数の割合（％）

366,431
5.90

第26回日本語スピーチ
コンテスト上位入賞者

第15回東三河
日本語スピーチコンテスト

〈小・中学生の部　6名〉
・豊橋市国際交流協会会長賞

・豊橋市教育委員会賞
・特別賞
・豊橋みなとライオンズクラブ賞

〈高校生以上一般の部　5名〉
・豊橋市国際交流協会会長賞

・豊橋市教育委員会賞

・特別賞
・豊橋みなとライオンズクラブ賞

※敬称略

◉日　時：令和7年1月26日（日）
　　　　　開場13：00～　開演13：30～
◉場　所：田原文化会館　文化ホール
　　　　　（田原市田原町汐見5）
◉入　場：無料（申込不要）
◉問合せ：東三河日本語スピーチコンテスト
　　　　　実行委員会事務局
 　　　　（特活）たはら国際交流協会　
　　　　　 ☎（0531）22-2622 

現地レポーター：
Joyce Tang さん
（ジョイス タン）

●日　時：2025年2月8日（土）10：00～11：00
協会インスタグラムのライブ配信をご視聴ください。

　東三河5市（豊橋、豊
川、蒲郡、新城、田原）
に在住し、各市から選
ばれた外国人が、地域
での生活や日頃感じて
いることを日本語で発
表します。豊橋市から
は左記の11名が出場し
ます。

日本語ボランティア活動の様子

オンラインバーチャルツアー
　　　　         オーストラリア編

1
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